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2月3日上午，由海南省商务厅、海口综合保税区
作为指导单位，海口保税国际商品直营中心、海南日
报报业集团主办，南海网承办的“2018海口保税进口
直销年货节”在海口龙华区京华城正式开幕。海口保
税国际商品直营中心京华城同期开业,打造我省首个
全进口直销年货节及经营面积最大、商品种类多、业
态较丰富的进口商品超市，同时还开创了跨境电商线
下交易和“购物+文化”、“购物+美食”等消费新模式，
为消费者带来全新的体验。

据介绍，海口保税国际直营中心投入运营两年来
先后在万达广场、吾悦广场和生生国际设立了三家门
店，以“保税、保质、保真”的理念经营进口商品，深受
消费者喜爱，品牌效应不断扩大。日前在海口京华城
开业的保税直营店，总面积3600平方米，包括O20跨
境电商交易区、生鲜交易体验区、进口酒类交易区、进
口食品和日化区等种类丰富的消费区域，有近百个国
家和地区的一万多种商品可供选择。众多优质实惠

的进口商品在海口保税国际商品直营中心的集聚，将
更好地满足海南消费者购买进口商品的需求。

据介绍，京华城保税直营店开业当日同时举办为
期11天的“2018海口保税进口直销年货节”，“纯进
口、全进口、真进口”是贯穿本次年货节的主题。在超
市内可买到优质实惠的母婴产品、休闲食品、女性护
肤品、生活日用、进口海鲜、燕窝、澳洲牛羊肉等。在
京华城广场还设立保税进口馆和海口综合保税区平
行进口汽车展示交易区两个特色分会场，在两个分会
场会发现琳琅满目的世界名酒和崭新靓丽的各款平
行进口汽车，使进口商品种类获得提升，消费者距离
高端进口商品距离更近。

年货节共设置母婴、名酒、牛肉、生鲜、食品、日
用、家居及电商等八大类专区，有来自泰国、意大利、
英国、乌克兰、韩国、新西兰、希腊等近百个国家和地
区的实惠尖货供广大消费者选购，让海南人民在家门
口就可以乐购全球年货。

2018海口保税进口直销年货节龙华区京华城开幕
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忙碌
大事小事都要管，业委会

主任成业主“管家”
业委会主任作为小区业主利益的“代言

人”，想要当好并不容易，对内要有求必应，尽量
满足业主的需求，对外要代表业主与物业做好
接洽工作。那么，业委会主任平时都在忙些啥？

“日常处理的基本上都是鸡毛蒜皮的小事，
比如谁家车占了两个停车位、谁家楼上有人倒
水、谁家狗晚上叫扰民等。”在海口蓝天路一小
区的业委会主任卢先生看来，虽然工作内容繁
琐，但件件都是关乎业主生活的“大事”。

时间长了，卢先生也成了小区业主们的“管
家”，大家有什么事都会首先找到他，“邻里间闹
矛盾了也找业委会协商，有时候物业收不上物
业费，也会找我们帮忙。”卢先生说，他去年干了
两件自认为造福业主的事，“小区停车位紧张，
我们就向物业提要求，只有办月卡的车才能停
在小区内，其他车辆只能停在小区外，这让车位
紧张有所缓解。另一件事就是让物业公布小区
电梯广告费收入，物业不公布，我就带领业主把
电梯里的广告都撕了，后来物业也给出了满意
的交代。”

海口丘海大道一小区业委会主任陈女士则
把工作重点放在监督物业工作上，保安够不够，
卫生有没有做好，电梯有没有年审，水池有没有
清理等，都是陈女士关注的事情。

为了小区的事，陈女士的生活也受到了一
些影响。“我们业委会有5个委员，为了不影响
大家的工作和生活，每次开会我们都安排在晚
上。”她说，每次开会，她都会让邻居帮忙接下晚
自习的孩子，“牺牲是难免的，当初竞选的时候
就已经做好这个准备。”

寒心
被部分业主误解贪污公

共收入，她主动辞职
“去年我就辞职了，工作不好做，本来是义

务工作，却总是被误解。”2015年年底，海口中
豪花园小区业委会成立，何女士成为第一届业
委会主任，去年11月，她向街道办提交了辞职
申请。

何女士介绍，成立业委会的初衷是因为当
时的物业管理很差，小区卫生不好且经常失窃，
业委会成立后，物业工作不见好转，就被“炒”
了，重新聘请了物业公司。后来，为了解决小区
内停车难的问题，业委会把小区外面原本免费
停车的广场划为收费停车场，引起了部分业主
的不满，“有人半夜去我家闹事，还有人喝多了
晚上骂保安。”

何女士说，这些她都能理解，最让她受不了
的是邻居们的误解，“业委会成立的时候，我们
就承诺不拿工资，也确实做到了，但是有人不相
信，说我们‘没有好处怎么肯干？’”何女士称，业
委会与新的物业公司签订了合同，要求停车费
和广告费等收入分成，业委会将这部分收入用
于公共花销，“又有人说我们贪污‘公款’，我把
账本摆在桌上让他们自己一项一项核对，他们
不肯核对，就认定我们贪污了。”

何女士说，业委会成员是大家选出来的，最
后却得不到信任，“真是让人寒心。”

本报讯 近日，本报报道了
海口虹冠大厦两名业委会成员
自爆在业委会选举中作假一
事，引起了市民的关注，也在一
定程度上暴露了业委会选举及
日常工作中的一些弊端。

记者日前走访海口部分小
区了解到，业委会成员虽是“义
务劳动”，但其中暗藏玄机，有
人为了利益争相竞选，有人迫
于业主误解无奈辞职。还有业
内人士透露，有业委会主任利
用职务之便为自己谋私利。

如何让业委会真正发挥作
用，为业主们谋福利？海口市
住建局物业管理处相关负责人
称，目前他们正在制定物业管
理的相关文件，其中涉及业委
会及其成员的管理规定。

记者 张野

爆料
“为减少‘麻烦’，有物业会给业

委会成员减免停车费等”

“有些人竞选业委会主任是真心
想为业主服务，但也有一些人是带着
目的性。”这是白水塘路附近一小区在
筹备业委会期间，业主许先生参与筹
备工作后的感想。

在参与小区业委会筹备工作期
间，许先生结识了很多小区业委会的
负责人，也了解到很多业委会“圈子”
里一些不为人知的“秘密”。

“物业一般会在物业费和停车费
上给业委会主任或者委员们一定的优
惠，免半年收费或者打五折，这是很多
小区普遍存在的‘潜规则’。”许先生透
露，物业这样做的目的是希望在今后
的工作中，业委会能“少找麻烦”。

对于这点小恩小惠，有些人并不

放在眼里，因为他们有“更高的追
求”。“我们小区筹备组的人就提过，
想在小区地下车库建一个洗车场，我
当场就反对了。”许先生说，还有一些
业委会成员会要求在小区广告费和
停车费上与物业分成，以获取长久的
利益。

许先生说，还有业委会直接赶走
物业，把整个小区的管理工作全盘接
过来，“之前我们去街道办开会，就听
说有一个小区的业委会直接把物业赶
走了，业委会主任找了几个人接管小
区，听说还管得不错。”

曾在海口物业管理行业协会任职
的业内人士告诉记者，许先生反映的
情况确实存在，但不能一概而论。

业内人士
加强监督才能规范业委会的行为

“业委会主任这个职务本身就是
公益性质的，没有工资待遇，大部分工
作就是帮业主跑腿，很辛苦。”上述业
内人士表示，确实存在部分业委会主
任利用职务之便为自己谋私利的行
为，“之前蓝天路一个小区的业委会
主任自己保管小区业主共有的日常
养护费、电梯广告收入等，最后拿着钱
跑路了。”

对于该情况，该业内人士认为既
有内部原因也有外部原因，“业主大会
是业委会的监督机构，但现实中业主
大会在监督业委会的工作中少有作
为，有的小区甚至没有业主大会。”此

外，该业内人士称，目前海口部分小区
常住业主不到50%，常住业主少也会
导致监督工作跟不上。

“业委会作为监督物业的主要机
构，业委会主任有时会受到物业‘糖衣
炮弹’的攻击，在这个过程中，有些业
委会主任没有经得住诱惑，在某种利
益上与物业达成了共识。”该业内人士
认为，规范业委会的行为，归根结底还
是要加强监督。“作为业主的代言人，
业委会主任应该提高自身觉悟，业主
们也应该重视对业委会工作的监督。
此外，有关部门也应该从制度层面加
强对业委会及其成员的监管。”

相关部门
正在制定相关文件，对业委会以

及成员进行监管

记者查阅资料发现，目前对于业
委会行为的约束性法规少之又少，目
前只有《中华人民共和国物权法》第78
条第二款有规定，“业主大会或者业主
委员会作出的决定侵害业主合法权益
的，受侵害的业主可以请求人民法院
予以撤销。”

“这条规定比较笼统，没有针对具
体的人和行为进行监督和管理，操作
起来也比较难。”海口市住建局物业管
理处相关负责人说，如果有业主发现
业委会在工作中存在不当行为，可以
向街道办反映，核实无误后可撤销业
委会。如果发现业委会成员有不当行

为，可以提请业主大会，对相关人员的
职务和身份予以撤销。

“有一些业主也向我们反映过业
委会或者业委会成员在工作中存在不
当行为，我们也注意到了这一点。”该
负责人称，目前他们正在制定物业管
理的相关文件，其中涉及业委会以及
成员的管理规定，主要包括一些监管
的细化和处理程序的规定。

“我们也有考虑是否可以探索将
业委会的工作由义务变成有偿，通过

‘高薪养廉’的方式对不当行为进行约
束，但是相关的费用可能要业主来
出。”该负责人说。

“有的业委会主任以权谋私”

……

“物业会减免业委会成员物业费停车费”


